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大爱无疆 医者仁心

本报讯（记者董小芳） 日前，
鄞州区东胜街道监察办公室对庆安
社区某非党员社工进行谈话，同时
将辞退告知单交到该社工手上；因
个别人员工作纪律松散，江北区中
马街道社会事务办公室收到该街道
监 察 办 公 室 的 《监 督 提 醒 通 知
书》……这是我市积极探索监察职
能向基层延伸，设置监察办公室

“亮剑”群众身边腐败与作风问题
的缩影。

据悉，为推进监察职能向乡镇
（街道） 延伸，让监察监督覆盖
“最后一公里”，实现对行使公权力
的公职人员监察全覆盖，我市积极

部署，由县级监委在所辖乡镇 （街
道） 设置监察办公室，目前全市
154 个乡镇 （街道） 均已完成监察
办设置工作。

“基层公职人员愈来愈成为新
增监察对象的‘大头’。”市纪委监
委相关负责人介绍，向乡镇 （街
道） 派出监察机构，设立监察办公
室，延伸县级监委的监督触角，可
以有效解决乡镇 （街道） 纪检监察
力量薄弱的问题，真正实现了监察
工作无禁区、无死角、全覆盖。

机构设置上，各监察办公室
与乡镇 （街道） 纪委合署办公，
实行“一套班子、两块牌子”，监

察 办 公 室 对 区 县 （市） 监 委 负
责，接受区县 （市） 监委领导和
监督。监察办公室的监察对象包
括乡镇 （街道） 管理的行使公权
力的公职人员、辖区内基层群众
性自治组织中从事管理的人员、
经区县 （市） 监察委员会授权管
辖的行使公权力的公职人员以及
其他依法履行公职的人员。

为使监察办公室充分发挥作
用，市纪委监委结合基层监察工
作实际，部署开展业务培训，着
力提升监察办人员的履职能力。8
月 22 日，首场专题培训在市行政
会议中心拉开帷幕。余姚临山镇

监察办公室主任张国伟感慨：“此
次培训不仅让我们明白了肩上的
责任和使命，对基层‘微腐败’
的深入剖析，也有助于我们更好
履责，努力当好群众身边的‘啄
木鸟’。”

目前全市各地监委正在积极
探索实践，进一步规范监察办履
职，如海曙区监委制定 《基层纪
检监察组织履职积分管理办法》、
奉化区监委在尚田镇设置监察办
公室为村干部量身打造个性化廉
情档案等。市纪委监委也正在加
紧制订全市乡镇 （街道） 监察办
公室工作方法。

我市探索监察职能向基层延伸

154个乡镇（街道）全部设置监察办

【人物名片】
李碧莹，鄞州区姜山镇茅山

卫生院儿科主任，鄞州区基层名
医，基层特色专科带头人，先后
被评为宁波市白求恩医务工作
者、市五一巾帼文明标兵、鄞州
区十大杰出青年，获 2018 年“宁
波市优秀基层医师奖”。

记者 陈 敏

在鄞州区姜山镇茅山卫生院
有位儿科医生，每天有 200 多患
者从各地过来找她看病。有些家
属为了挂她的号，在医院漏夜排
队到天明。她，就是茅山卫生院
儿科主任李碧莹。

虽然时隔多年，但李碧莹依
旧记得一个叫纪奔奔的孩子。那
年 7 月，茅山卫生院妇产科转过
来一名 8 个月大的新生儿，因缺
氧引起颅内出血、抽搐不止，家
属怕患儿经治疗后会留下后遗
症，想放弃治疗。李碧莹一边采
取控制惊厥、降低内压、止血等
措施，一边不厌其烦地劝说家属
不要放弃孩子。

李碧莹的真诚唤起了患儿父
母的责任感，最终他们同意治
疗，但只愿把孩子托付给李医生。

因为怕孩子窒息，李碧莹一
发现呕吐物及呼吸道分泌物便立
即清理。就这样，她日夜守护着
孩子，半个月没回宿舍休息。半
个月后，患儿康复出院。

“当时真没想太多，只想救孩
子。”李碧莹说。25年来，这样的
例子很多。

“我也要成为像父亲一样的儿
科医生。”李碧莹出生于一个医学
世家，当儿科医生是她从小的理
想。宁波市优秀基层医师、宁波
市白求恩式医务工作者、五一巾
帼文明标兵……这几年，李碧莹
获奖无数，不变的是一颗医者仁
心。

“不能辜负患儿生命之托。”
这是李碧莹的行医信念。为了这
个信念，她将自己奉献给了医
院，奉献给了患儿。

每天早上630，李碧莹总是
第一个来到医院，先到住院部查
看住院的小病人，随后赶到门诊
室。由于病人络绎不绝，她常常
忙到下午 1 时，扒拉几口自带的
饭菜，接着看病。“我没有固定的
下班时间，反正有病人来，就看
完为止。”李碧莹说。

从医 25 年，李碧莹没休过一
次年休假，甚至连产假也没休
完，女儿今年 16 岁了，可她从没
陪孩子出去旅游过。有朋友问她
怎么这么忙，李碧莹总是说：“没
办法，病人太多，我放不下，走
不开。”

不能辜负患儿生命之托
——记“宁波市优秀基层医师奖”获得者李碧莹

【人物名片】
叶国良，宁波大学医学院附

属医院消化内科主任，宁波卫生
名医，2015 年获宁波市五一劳动
奖章，2016 年获“中国医师奖”，
2018年获浙江省五一劳动奖章。

记者 陈敏 通讯员 庞贇

“消化道毛病？找叶国良医
生”。金杯银杯不如老百姓的口
碑，金奖银奖不如老百姓的夸
奖。从医 31 年，叶国良获奖无
数，但在患者的心目中，他只是

一位替他们消除病痛的好医生。
几十年的从医生涯中，叶国

良在肠胃道、肝胆胰等疾病的诊
治上积累了丰富的临床经验，在
内镜的应用操作上有着较高的造
诣 。 近 10 年 来 ， 他 不 断 探 索 、
创新，对本地区消化系统常见
病、多发病的传统诊治方法进行
一次次革新，引进新的诊治方
法。

叶国良每年完成内镜下治疗
各种消化系统疾病上千例，在宁
波享有很高的声誉，也得到国内
同行的肯定，近年来多次受邀在
国内外学术会议上操作演示内镜
手术。

一名食管长节段严重狭窄不
能进食的患者，辗转多家医院未
果，最后找到叶国良。经过仔细
检查，叶国良认为如果按照之前
医院提供的外科手术切除食管的
治疗方案，创伤大、术后生活质
量差。为保住患者的食管，他创
新性地采用导丝引导下内镜下推
进式放射状切开的新方法，一举
成功，至今患者进食功能正常。

此后，叶国良采用同样方法

治愈了多名顽固性食管狭窄患
者，在国内首先命名“内镜下推
进式放射状切开治疗食管良性狭
窄”并得到推广应用。

“做好医生，先做好人。”叶
国良这么说，也是这么做的。对
他来说，加班加点是家常便饭。
在家休息时，只要医院有事，一
个电话，他随叫随到。除了承担
市内危重消化系统疾病的会诊及
消化内镜新技术的指导任务，他
还经常赴舟山海岛、永康山区救
急，抢救那些因病情危重而无法
转送的病人。

为争夺宝贵的抢救时间，他
常常自己开长途车，为了第二天
的工作，在外地看完病人又披星
戴月地回家。

面对成绩和荣誉，叶国良常
说，在医疗技术和科研上只有起
点，没有终点，而自己所要做
的，就是不断地努力，成为老百
姓信任的好医生。

“做好医生，先做好人”
——记“中国医师奖”获得者叶国良

本报讯（记者陈朝霞 通讯员
林婷婷 徐浩跃） 前天上午，88
岁的姜善庭老人走进海曙区慈善总
会，捐出自己拾荒以及省吃俭用积
攒下来的 5万元，用于资助困难家
庭。老人还再三要求捐赠证书上不
署真实姓名，只留下“爱心老人”
4个字。

昨天上午，记者来到姜善庭老
人居住的海曙区古林镇藕池村，了
解这背后的暖心故事。邻居们告诉
记者，经常看到老人骑着一辆旧三
轮车出门捡废品，家里堆满捡来的
瓶子等各种废旧物质。然而他们并
不知道，老人凭着这辆小小三轮
车，拾荒10多年，将近8万元钱用
来资助困难群众。

记者见到姜善庭老人时，他

正在整理废品。老人腿脚有点残
疾，虽然瘦弱，但是精神不错，
黝 黑 的 面 庞 上 挂 着 笑 容 。 老 人

说，只要身体条件允许，他每天
早上起床后，会骑着三轮车在家
附 近 “ 溜 达 ”， 找 寻 “ 目 标 ”。

“ 捡 拾 的 废 品 积 累 了 一 个 月 后 ，
再 统 一 卖 给 废 品 回 收 站 。 有 时
候，一星期捡下来的废品还卖不
到 10 元钱。”

姜善庭说，自己每月有 1200
余元退休金，生活并不困难，对于
这些年到底资助了多少人，也没
在意。他回忆，有一年从报纸上看
到横溪镇有个学生因家庭贫困读不
起书，为之触动。他怀揣着 4000
元钱坐公交车赶到横溪，将善款交
到老师手里，又买了生活用品送到
学生家中。

还有一年冬天，集士港镇山下
庄村一村民的女儿得了白血病。老
人知道后，将 3000 元钱送到该村
民家中，之后没有留下姓名悄然离
开。

这么多年来，姜善庭老人默默
奉献，从来没和任何人说起。一次
偶然，女儿们才知道了他捐款的
事，因为担心他的身体，劝其不要
出去捡废品。但老人说：“我就是
想在有生之年，尽自己所能去帮助
别人。”

10多年捐助了近8万元

海曙88岁爱心老人拾荒助困

图为姜善庭老人骑着三轮车去拾荒。 （陈朝霞 林婷婷 摄）

本报讯（记者蒋炜宁） 海曙、
江北和鄞州同日出台普惠性民办幼
儿园保教费收费管理的指导意见，
记者昨天看到收费标准首次调整后
的指导价，其中六星级幼儿园小、
中、大班保教费原为每人每月 880
元，调整后，指导价上限为 1230
元 ， 托 班 指 导 价 上 限 为 1470 元

（详情见附表）。
本次提价涉及的是今秋入读民

办幼儿园的小班、托班孩子，以前
入园的按原收费标准执行。据了
解，目前，宁波有纯公办幼儿园、
一类普惠性民办幼儿园 （公办民助

园） 和二类普惠性民办幼儿园 （纯
民办幼儿园），后两者占大头。

据悉，去年我市把公办幼儿
园保教费调整权限下放到各区县

（市），今年把民办幼儿园保教费
调整权限下放到各区县 （市）。由
于学前教育不是义务教育段，不
全部由财政统筹，所以需要建立
起学前教育办学成本合理的分担
机制。

幼儿园保教费提价成为全省趋
势。今秋起，省机关事务管理局所
属幼儿园保教费由日托每人每月
600元统一调整至800元。

鄞州海曙江北普惠性民办幼儿园保教费提价
保教费收费标准首次调整指导价

本报讯 （记者龚哲明） 昨日
下午，市政协举行重点提案办理
协商交流，围绕民革市委会提出
的 《关于加快推进宁波市全域旅
游发展的建议》 这一提案，与市
政府及有关部门进行面对面协商。

该提案被市政协主席会议列
为今年重点提案之一，由副市长
领办、市政协副主席督办。

民革市委会在提案中指出我
市全域旅游发展存在对 GDP综合
贡献率不高、缺乏统一的管理机
制、尚未“多规合一”、乡村旅游
市场供给水平不高、旅游公共服
务水平与游客需求不相适应等问
题，并提出加快构建现代旅游综
合治理体系等五方面建议。

提案主办单位市旅发委对该
提案办理情况进行了答复，相关协
办单位作补充答复。针对提案所提

问题和建议，我市加快推进全域旅
游各业态发展，完善全域旅游统计
体系，努力提升旅游业增加值占
GDP 的比重；积极探索“1+3+N”
综合监管机制，强化党委政府的统
筹作用；提出我市全域旅游发展总
体格局、核心产品、产业要素、公共
服务、品牌形象、体制保障等全面
构想，多层面推进旅游规划纳入

“多规合一”体系；积极培育多元融
合的特色化乡村旅游业态，推荐
16 家乡镇列入省旅游风情小镇培
育创建名单；加快实施《宁波市旅
游公共服务体系规划》，重点强化
旅游公共服务设施布局建设，比如
今年已按计划完工了 87座旅游公
厕，完成率为58%。

民革市委会有关负责人对提
案办理答复表示满意，并进一步
提出意见建议。

全力推进全域旅游发展
市政协开展重点提案办理协商交流

本报讯 （记者冯瑄） 昨天下
午，宁波市生态环境研究咨询中
心在市环境保护科学研究设计院
成立，66 位首席专家正式“上
岗”，为宁波生态文明建设、坚决
打赢污染防治攻坚战提供决策咨
询和技术支持。

该咨询中心共组建 8 个专家
库，分为环境政策类、生态环境
类、大气环境类、水环境类、固
体废物类、土壤环境类、环境噪
声与振动类、突发环境事故应急
处置类。每个专家库不少于 6 位

首席专家 （包括一名执行专家），
他们都是来自国家、省、市环保
领域的顶级专家，将为我市生态
环境保护提供专业的技术支撑和
服务保障。

经过 60年的发展，市环科院
已经发展成为一个集环境科学研
究、规划环境影响评价、环境规
划、环境工程设计、环境监理、
清洁生产审核、土壤环境修复咨
询、环保科技产品开发、环境工
程承包及运营管理等为一体的综
合研究开发单位。

宁波成立生态环境研究咨询中心

66位首席环境专家“上岗”

易其洋

市物业管理协会发出通知，要
求我市各物业服务企业配合公安
机关，开展犬类专项治理工作，加
大对不文明养犬行为的劝阻和举
报力度。对遛犬不拴绳、粪便不清
理、一户养多犬、违规饲养大型犬
等行为应及时进行劝阻，不听劝阻
的，可依法向公安机关报告（8 月
27日《宁波晚报》）。

不 管 什 么 事 情 ， 要 做 到 文
明，一靠个人自律，二靠制度约
束。什么样的犬可以养，应该怎
么养，带犬外出要注意啥，许多养
犬人就算知道，也是满不在乎。原
因就在于，多年以来，“想怎么养犬
就怎么养犬”是常态，“不准这样
养犬却在这样养犬”一点事儿没
有。你乱养，我也乱养，极易成
为风气，治理起来也难。

开展犬类专项治理工作，物
业服务企业要配合公安机关，对

不文明养犬行为要劝阻，对不听
劝阻的要报告。这些要求没错。
但在我看来，最重要的是，真正
做到“有法必依、执法必严、违
法必究”。1998 年 1 月 1 日，《宁
波市限制养犬规定》经省人大常委
会批准后施行，2004 年市人大常
委会又对规定作了修正。可惜的
是，看看规定，该有的“条条框框”
都有，再看看一大堆“养犬问题”，
只能感叹“墙上画虎不咬人”。

法律的生命在于实施。多年过
去，养犬法规也许有“过时”之处，但
在未修订之前，每项条款都应被严
格执行。把养犬法规落到实处，执法
部门不能“不举不究”，更不能“坐等
举报”，而应该主动出击，严肃执法。
到街头、公园、小区巡视，应该成为
日常工作，但有违规者，必须依法查
办，绝不姑息。交警部门这些年查处

“酒驾”，驰而不息，无所例外，已经
形成了强烈震慑。有了法规，却不落
实，难见违规者被查处，通知发得再
多，效果也值得怀疑。只有“有法必
依、执法必严、违法必究”，让法律

“长牙齿、会咬人”，再辅以文明倡
导，假以时日，文明养犬不难成为习
惯和风气。

规范不文明养犬行为
重在“有法必依”


